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“监督你妈，滚！”骂出了官员们的心声
　　一个刚刚脱贫的穷
县城花了 700 多万政府
财政资金建了一个“牛
郎织女爱情主题雕塑”，
被大家骂上了热搜。而
当各路记者对这个话题
进行采访时，当地政府
官员的回应却又成了热
搜。
　　有记者拨通鲁山县
政府办公室的电话采
访，工作人员回复了 6
个“不知道”，1 个“不
清楚”。
　　也有记者拨打了鲁
山县住建局的电话采
访，工作人员最终的回
复是“监督你妈，滚！”
　　一个热搜套一个热
搜，河南官员在面对负
面舆情时的惊人一语产
生的次生灾害比舆情本

身似乎更激烈。我一个
河南朋友经常说的一句
话是：“这是在我们河
南，请你理解一下”。
我是真的能理解的，但
不是因为在河南，而是
在中国。
　　“监督你妈，滚！” 
这就是众多中国官员们
的心声啊！只不过，在
中国官员的雷人语录
中，河南鲁山县住建局
这位工作人员算是最直
截了当地表达了心内所
想。这总比那些两面三
刀，一阴一阳的伪善官
员们强多了。
　　其实，中国这些年，
愿意讲“实话”的官员
还是很多的，他们从不
藏着掖着，比如下面这
些，大家是不是还记得：

　　山东省平度市云山
镇党委书记王丽在对付
上访户时称，“我豁上
了，我有一百种方法去
刑事他儿子，我不过是
现在还不愿去用那些方
法”。
　　北京市天通苑社区
干部在疫情封控时飘着
北京脏话称，“这 XX
是惯的，哪天 XXX，“找
个黑地儿、警察局，拘
他三天。”，“他的软
肋其实是他儿子。”
　　2008 年，西北五省
( 区 ) 党校研究生班咸阳
考区，07 级经济管理专
业研究生班学员陕西省
乾县科技局局长王显亮
违纪时对考区负责人破
口大骂称：“这是啥考
试，还弄得和真的一样，

我掏钱买文凭，你有啥
资格管我！”
　　“是替党说话。还
是替老百姓说话 ?”这
句最经典的语录出自郑
州市规划局副局长逯军
接受记者采访时。
　　这里面反应的其实
是两种完全不同话语体
系，当民众质疑政府花
费几百万建一个雕塑是
浪费的时候，官员们心
里的想法是：“关你屁
事！”当媒体履行基本
的监督职责的时候，官
员们心里的想法是：“监
督你妈 X ！”
　　这似乎是一个很难
调和的矛盾体，一方认
为，官员应该以“为人
民服务”为己任，另一
方却觉得，升官发财才

是正途，我的地盘我做
主。
　　他们从不觉得自己
的权力是来源于人民，
要履行义务接受监督。
他们内心的想法是，权
力在我手里，你们敢质
疑我？
　　这是一个应付舆论
的被迫之举，“免职”
甚至都不算一个多重的
处罚，而那个辱骂记者
的公职人员，不是依然
还在这个队伍里混吃等
死？！
　　所以，“监督你妈，
滚！”，字字珠玑，这
是骂出了官员们的深藏
已久的心声！
■首席评论员 朱文强 

深圳速度切勿变成官官相护

　　今年 3 月份，网友
“北极鲶鱼”在微博高
调炫富，自曝“家有 9
位数”，爷爷退休前为
深圳市某局局长。如今，
5 个月过去了，该事件
调查进展得如何？ 8 月
25 日，大皖新闻记者先
是联系深圳市交通局，
工作人员表示“无法回
答”。再联系深圳市纪
委监察委时，得到的答
复仍是“后续情况等通
报”。（8 月 25 日 大皖
新闻）
　　3 月 24 日，深圳新
闻网记者从深圳市纪委
监委派驻第二纪检监察
组获悉，针对网友反映
原深圳市交通局货运管
理分局局长钟某赐的有
关问题，该组目前正在
调查核实。

　　从上述信息可以看
出，深圳市交通运输局
当时的反应还算快，但
不够坦诚，只点出当事
人是该局下属单位干
部。
　　关注到网上舆情，
调查需要时间，处理需
要过程，这是可以理解
的。但不少网友受信任
危机影响，担心此事不
了了之，自会追着不放。
于是，一个月后，在网
友的质疑声中，有媒体
开始追问事件进展，深
圳市交通局称：“确实
正在关注这件事情，但
是目前依旧没有一个结
果。”
　　一个月时间可能不
够，暂时没有结果就再
等等吧。时隔三个月，
有网友再次发文质疑，

为何还没有官方通报？
这中间不仅可能潜藏着
腐败问题，而且“北极
鲶鱼”的言论还涉嫌辱
国辱民，像这样拖着迟
迟不出通报，会寒了广
大网友的心。
　　6 月 29 日，华商报
大风新闻联系深圳市交
通局。相关部门的回应
是：纪委还在调查，暂
无结果。理由是“因为
大家觉得里面有更严重
的问题”“退休干部可
能年限较长，所以调查
的工作量可能也有一点
大。”
　　针对媒体追问何时
有调查进展的通报，却
被告知“纪委也没有明
确的时间表，但这件事
肯定会有结果。”
　　“深圳是比较开明

的，有些事不用担心，
调查结果的通告肯定会
出，如果真有问题的话，
也包不住，没必要隐
瞒”。这是负责答复媒
体的相关工作人员的解
释，也是众多民众对深
圳的一贯印象。
　　但事实呢？深圳能
不能说到做到？这位工
作人员的话能不能代表
相关部门和整个深圳？
起码目前看来，尚不确
定。因为如今五个月过
去了，那份全国网友翘
首以待的“官方通报”
仍在“难产”中。
　　各级纪检监察机关
已查处的大量案例就是
力证，比钟某某官职大
的太多了，比他退休时
间还长的腐败官员，一
个个不是一样被揪出来

查明白的吗？
　　关键一个问题是，
有关部门到底真正去查
了没有，查到哪个地步
了，查到了什么？还是
故意拖着压着“让往事
如风”飘逝，让时间抹
掉人们的互联网记忆？
　　如果不是背后有着
什么不可告人的勾当，
或者有领导或有关部门
在刻意逃避保护，那么
希望当地有关部门能腾
出你们宝贵的时间，拿
出深圳特有的态度和速
度，认真对待和核查这
件事，尽早给当事人和
广大网友一个明明白
白、令人信服的交代，
不要让民众期待和官方
通报变成了无法兑现的
“空头支票”。

■首席评论员 董哲

女童被猥亵被指官员干预办案 法律不能被“猥亵” 

　　重庆江津女子实名
反映“女儿遭男友猥亵
后，有官员干预案件”
一事有了最新进展。8
月 22 日，记者从当事人
刘女士处了解到，当天，
当地警方向其寄来一张
移送审查起诉告知书，
告知书上称，刘女士反
映的谢某涉嫌猥亵儿童
一案，警方认为犯罪事
实清楚，证据确实充分，
现已将该案移送至检察
院依法起诉。目前，谢
某已被批捕。
　　刘女士怀疑，谢某
能够取保候审可能与其
官员姐夫的干预有关。

她在网上实名曝光了此
事，并指称官员姐夫可
能在此案中施加了影响
力。官员姐夫曾经在与
女子的微信沟通中表
示，如果是误会就要互
相理解，如果不是误会
就要支持法律公正。但
是，他的话语中似乎更
倾向于将此事视为误
会，这引起了外界的质
疑。谢某官员姐夫是被
实锤了，但这个官员有
没有用权力干预办案不
得而知。以“孩子表达
不清”为理由说案件不
清晰，既显得法律过于
随意，也让网友对权力

的“渗透”深感不满。
　　现在，谢某涉嫌性
侵未成年人的案件已经
移送检察院依法起诉，
谢某已经被批准逮捕。
但广大网友却认为，这
么简单一个案子，正义
为什么“迟到”了一段
时间？该案不仅仅以谢
某“批准逮捕”为结
束，还应该查查谢某的
官员姐夫是否干扰了案
件也要彻查，回应公众
的关切。现在，谢某官
员姐夫单位也发声：已
有相关人员在调查处理
此事。如果此事调查结
果能为官员姐夫洗白更

好，但就是怕“不管你
咋样洗呀那也是个脏东
西”。
　　谢某猥亵女童的行
为无疑是一种极为严重
的犯罪行为，不仅侵犯
了幼童的身体权益，也
对其心理造成了极大的
伤害。根据法律规定，
猥亵儿童的行为属于性
侵犯，应受到法律的制
裁。从道德角度来看，
这种行为是对人性的沦
丧，是对社会公德的严
重背离。如果谢某的官
员姐夫张某在此案中起
到了干预和包庇的作
用，那么他应该承担相

应的责任。因为这种行
为不仅违法，也是公务
人员的严重失职。
　　法律是客观存在
的，也是公正的，不可
能断案随意。而让法律
随意的是“权力”的介
入。在一个法治社会，
由于权力的介入，让法
律面前人人平等，变得
法律面前人人不平等。
“刑不上大夫”早已成
为过去时，人们普遍担
心的是权力是否干预办
案，这关乎法律是否被
“猥亵”，也关乎社会
的公信力。

■评论员 樊耀文


